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Chers amis maristes,
Pour nous tous, les dernières semaines 

ont été une période qui sort de 

l’ordinaire. Nous avons été obligés de 

revoir toutes nos priorités en restant 

confinés à la maison. Nous vivons 

intensément le message de Pâques 

en nous efforçant de nous adapter à 

une anxiété qui est montée d’un cran, 

nous sommes saisis d’effroi pour nous-

mêmes, nos proches, devant la fragilité 

de la vie, en apprenant avec horreur 

l'augmentation du nombre de décès 

dans nos pays et l'impact énorme de 

cette pandémie qui touche notre propre 

famille et les communautés auxquelles 

nous appartenons. Nos dirigeants, tous 

en même temps nous ont encouragés 

à cultiver l'espoir que nous finirons par 

sortir de cette période traumatisante. 

C’est devenu l'occasion de retrouver des 

relations, de savoir clairement ce qui a 

vraiment de l’importance dans notre vie. 

En même temps, nous éprouvons un 

grand sentiment d'appartenance à notre 

communauté humaine en tendant la 

main aux autres et en rendant hommage 

aux bénévoles qui ont proposé leurs 

services dans tous les domaines. Nous 

prenons conscience du fait que notre 

comportement individuel 

en matière de distanciation 

sociale peut avoir d'énormes 

répercussions sur les 

personnes vulnérables de 

notre société, et que les 

réseaux sociaux au même 

moment nous permettent 

de garder le contact. Ce qui 

apparait clairement, c'est que 

le bien-être de notre famille 

mondiale dépend de nos interactions. 

L'agenda climatique avait commencé à 

le montrer clairement, mais la pandémie 

de coronavirus a accéléré la prise de 

conscience de cette réalité. Il me faut 

accepter que mon bien-être soit lié au 

bien-être de ceux qui m'entourent. Pour 

réfléchir sur ces questions, je me suis 

concentré sur l'expérience de Marcellin 

Champagnat qui a été pris dans une 

tempête de neige en 1823 avec le frère 

Stanislas. Les deux hommes étaient 

jeunes et énergiques, mais les heures 

perdues sur les pentes du Mont Pilat 

avaient fini par les épuiser. Les deux 

hommes se sont tournés vers Marie 

pour demander de l'aide et ont récité 

le Memorare. Peu après, ils ont vu une 

lanterne au loin. Un fermier local, M. 

Donnet, avait décidé cette 

nuit-là d’aller vérifier son 

étable en empruntant un 

chemin à l’extérieur de 

chez lui, alors qu’il y avait 

un accès de l'intérieur. En 

se réchauffant au coin du 

feu des Donnet, Marcellin et 

Stanislas étaient convaincus 

que leur prière avait été 

entendue et que Marie les 

avait sauvés. Je prie pour que chacun 

d'entre nous se tourne vers Marie et 

Champagnat pour nous donner la foi de 

croire que notre souffrance aura une fin 

et qu'une nouvelle vie naîtra, qui nous 

rendra plus proches les uns des autres, 

prêts à soutenir davantage ceux qui 

sont vulnérables et à relever le défi de 

construire une société où chacun soit 

en sécurité. Marie soutenez-nous et 

protégeznous tous en cette période de 

grande épreuve. Bénissez tous ceux dont 

la vie a été affectée de tant de manières 

et apportez réconfort et guérison à ceux 

qui ont perdu des membres de leur 

famille et des amis à cause du virus. 

Puissionsnous continuer à nous soutenir 

les uns les autres.

P.J McGowan 
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A Habay-la-Vieille dans notre Centre 
«Le Bua», durant ces derniers mois, 
nous avons accueilli de nombreuses 
personnes. 

Parmi les groupes qui reviennent plusieurs 

fois durant l’année, nous pourrions citer: 
  des personnes fragiles socialement 

faisant partie de «ATD ¼ monde» 

pour un repas fraternel et un partage 

d’expériences, principalement proche 

de la fête de Noël. 
  des jeunes des paroisses environnantes 

qui se préparent à leur Confirmation 

(photo ci-contre à droite) 
  de nombreux groupes de ‘pleine 

conscience’, yoga, Qi Gong, Zen, 

bienêtre, etc. 
  des adultes et leurs enfants qui passent 

un week-end pour se retrouver en 

famille, 
  des psychologues en session, des 

formations bibliques et théologiques 
  des camps d’été pour des enfants 

handicapés ou défavorisés sur le plan 

familial 
  des étudiants qui profitent du calme 

ambiant pour préparer leurs examens 

dans les Universités ou Hautes Ecoles. 

  de nombreuses retraites scolaires 

organisées par des écoles secondaires 

du pays pour des jeunes aînés. Et nous 

profitons de leur pour proposer un 

temps de prière avec la communauté 

et un moment de rencontre pour leur 

parler de la vocation et de la mission 

du frère et du laïc mariste. Nous 

partageons aussi de temps à autre un 

repas avec eux. 
  Accueil durant un mois et demi de deux 

jeunes filles jumelles et leur maman 

palestiniennes, migrantes venues de 

la Bande de Gaza (photo ci-contre à 

gauche) 

  des groupes particuliers comme 

les clowns qui viennent répéter des 

situations comiques pour se préparer à 

des animations dans les hôpitaux de la 

région ou le groupe ‘Cyclo-Show’, des 

binômes maman-fille de 12 ans, en vue 

de l’éveil à leur sexualité. 
  à la table communautaire, des personnes 

de passage: amis, familles diverses, 

frères de Belgique ou d’ailleurs… 

Mais en plus de l’accueil de ces groupes 

nous organisons des rencontres diverses: 
  une soirée «lectio divina» chaque mois 
  une rencontre mensuelle du groupe 

Projets maristes en Belgique
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A Arlon 
 au début de l’année scolaire et durant le temps de Carême, j’aurai la joie 

d’animer une trentaine de célébrations - chaque fois une heure de cours - 

pour les 450 enfants du Primaire et de l’Enseignement spécialisé. (photos 

d’enfants ci-contre à gauche) 
 Avec Christophe Schietse, nous avons eu un entretien avec les 

Directrices de l’école Primaire et du Secondaire de l’Isma, notre ancienne 

école, afin de les sensibiliser à la dynamique de la mission mariste. Avec la 

question du comment développer cet esprit mariste dans l’école, à travers 

une formation pour les enseignants/enseignantes et en introduisant dès 

septembre de cette année le nouveau thème qui aura été retenu par les 

provinces de l’Europe.

A Malmedy 
 frère Maurice Godenir est bien impliqué en paroisse (secrétariat  et 

célébrations des funérailles) Il s’occupe également des jeunes de Couleur-

Café. Quant au frère Pol, il reste toujours bien fidèle à ses engagements 

auprès des personnes dans la précarité. 
 Frère Albert se charge de la traduction  en français des articles en 

allemand, néerlandais et anglais de la province. Frère Robert Thunus, 

Provincial, a rencontré le Directeur de l’école de Malmedy pour voir les 

possibilités existantes quant à la mission mariste à développer 
 avec le frère Pol et Maurice. Ces derniers organisent une rencontre 

mensuelle du groupe Champagnat avec au programme un repas simple 

mais convivial puis un temps de prière suivi du partage d’un thème lié à la 

spiritualité mariste de Champagnat. 

A Bruxelles 
 une rencontre mensuelle du ‘groupe Champagnat’ animé par le frère 

Robert Thunus.

      
A Mouscron 
 des animations à l’école (photo ci-contre à droite) et chaque année 

une ou deux journée maristes dans un Centre spirituel avec des jeunes 

de notre ancienne école mariste de Mouscron: près de 60 jeunes aînés 

étaient présents, bien encadrés par leurs professeurs et David Myle, un 

diacre permanent bien imprégné de la spiritualité mariste de Champagnat. 

A Genval l’accompagnement des frères âgés en maison de repos et 

plusieurs fois sur l’année des temps de formation et d’approfondissement 

pour les différents groupes maristes de Belgique et des moments de 

ressourcement ouverts à toutes et tous, organisés par le frère Robert di 

Troia. 

Une présence aux jeunes et moins jeunes bien enrichissantes tout au long 

de l’année. 

frère Albert ANDRE

www.lebua.be

Champagnat de la région. 
  des rencontres de formation mariste avec tout 

récemment la venue du frère Jean Rozon (F) 
  des conférences sur des thèmes tels le burn-out, la 

méditation chrétienne (photo ci-contre à droite), la 

traversée de la souffrance, les prophètes de l’Ancien 

Testament ou une expérience de jeûne, une marche 

silence dans la nature… 
  des rencontres de familles pour y vivre un temps 

d’approfondissement d’un texte biblique, des activités 

spécifiques pour les petits, la possibilité de rencontrer 

un prêtre pour le sacrement de réconciliation, un repas 

partagé et une Eucharistie festive 
  tout récemment la préparation d’un pèlerinage qui 

aura lieu à l’Hermitage durant le prochain congé de 

l’Ascension avec des membres et des amis du Bua et 

des familles.

https://lebua.be/
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A Rome, du 2 au 7 mars, comme l’an dernier, 
j’ai pu participer avec tous les Provinciaux 
et supérieurs de District (26 Frères) – à 
l’exception de deux qui n’ont pu venir à 
cause de la maladie ou des restrictions de 
voyage pour l’Italie liées au coronavirus – à 
une rencontre de 6 jours avec les membres 
du Conseil Général et les responsables des 
Secrétariats de l’Institut. 

Le thème «Un leadership qui prend soin 

de la vie» a été le fil conducteur de toute la 

semaine et nous a permis de faire le point 

sur les priorités actuelles de l’Institut. Ainsi 

nous sommes invités à prendre soin: 
 Des Frères, en particulier des plus 

jeunes; 
 De tous les Maristes de Champagnat et 

de leur formation; 
 De la planète qui est notre maison 

commune; 
 Des enfants et des jeunes (protection 

des mineurs); 
 De la mission; 
 De nos ressources matérielles et 

économiques; 
 De nous-mêmes, comme responsables. 

Nous avons aussi considéré la dimension 

internationale de notre Institut, comme 

une famille globale, avec les synergies 

possibles: 

 La création d’un réseau 

des écoles maristes; celles 

qui nous appartiennent 

et celles avec qui nous 

sommes en contact étroit. 

On peut aisément imaginer 

l’impact que peuvent avoir 

nos 600 écoles maristes, 

avec 70.000 éducateurs et 

plus de 500.000 élèves. 
 Les 6 communautés 

internationales Lavalla200> 

soutenues par les régions 

maristes. En Europe, elles 

sont au nombre de deux: 

Syracuse (Italie) et Moinesti 

(Roumanie). 
 Les communautés mixtes, 

de frères et laïcs (hommes 

et femmes) au nombre de 

28. 
 La collaboration avec les Frères des 

Ecoles Chrétiennes: en plus du projet 

«Fratelli» créé au Liban il y a quelques 

années, s’ouvre maintenant un second 

projet commun à Maicao en Colombie, 

près de la frontière du Vénézuéla 

pour l’accompagnement des réfugiés. 

La dernière partie de la rencontre a 

été davantage consacrée à la vie des 

régions, et dans notre cas à la région de 

l’Europe mariste. Nous allons de l’avant 

progressivement pour 

mettre nos forces en 

commun. D’une manière 

générale, je peux 

dire que la rencontre 

s’est déroulée dans 

un grand esprit de 

fraternité. Nous avons 

expérimenté la joie 

d’être frères les uns 

des autres et de nous 

apprécier avec nos 

différences de contexte, 

mais surtout avec 

notre identité mariste 

commune. Tout cela 

s’est vécu aussi dans 

un climat d’intériorité, 

avec des moments de 

prière très riche, entre 

autre inspirée par notre 

nouvelle Règle de Vie. Je suis rentré 

dans ma Province à la fois ressourcé 

et inspiré, encouragé et même un 

peu reposé. Puissions-nous, chacune 

et chacun où il se trouve dans notre 

Province, prendre soin de la vie des 

personnes qui nous entourent, dans nos 

communautés, nos familles et nos lieux 

de mission. Marie, notre Bonne Mère et 

Marcellin Champagnat nous y aideront. 
Fr Provincial, Robert Thunus 

Un leadership qui prend soin de la vie
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Nous avons une nouvelle équipe! 

Rencontre autour du feu
le 19 décembre 2019
Chaque année, la semaine avant 
Noël, les participants aux activités du 
Leerhuis Westerhelling se retrouvent 
dans le hall de la maison des frères. 

La rencontre a débuté en début de 

soirée et s’est prolongée jusqu’à 

minuit. Cette année, nous étions 

40 personnes réunies dans une 

atmosphère de silence et de 

recueillement, toutes heureuses et 

reconnaissantes d’avoir fait le «le 

plein» l'année dernière et impatientes 

d’aborder une nouvelle année. Nous 

avons commencé par écouter une 

chorale chanter  Evening Rise», un 

chant à six thèmes différents. Nous 

avons pu nous laisser imprégner 

par les paroles du chant et méditer 

calmement au coin du feu ouvert 

de la salle. Nous avons ensuite 

écouté  attentivement et en silence la 

lecture d’un texte d'Isaïe et sommes 

parties ensuite faire une promenade 

silencieuse  dans le bois entourant la 

maison. A notre retour, nous avons 

repris des chants de Taizé et écouté 

quelques morceaux joués à la harpe.  

Une bougie à la main, rassemblées 

autour de l’âtre dans une lumière 

tamisée, nous nous sommes rendues 

compte combien la lumière et le feu 

nous apportaient un réconfort. La 

soirée s'est terminée par un verre de 

vin chaud. Noël approchait….

Rond het Haardvuur

Le Leerhuis Westerhelling est en pleine activité. 
De nouveaux projets prennent forme, de nouvelles 
idées sont examinées dans le but de continuer à 
apporter des réponses aux questions des jeunes 
que nous encontrons. 

L’une des nouvelles idées est d’accueillir un groupe 

de jeunes pour les initier peu à peu au cycle de la vie 

liturgique: Noël - Pâques – Pentecôte. Un deuxième 

projet nouveau est celui qui entoure notre maison 

du silence destinée aux jeunes  mais que nous 

voulons  également ouvrir aux personnes de plus de 

35 ans. Nous avons donc maintenant une réponse 

à apporter à tous ceux qui fréquentent la Maison du 

silence depuis de nombreuses années et qui ont plus 

de 35 ans. Les deux projets démarreront en 2020, 

après qu’un programme soit bien élaboré, basé sur 

l’expérience de l’année 2019. Ces démarches ont 

quelque chose de très beau. Toute cette énergie, 

tout ce mouvement montre qu’il y a de la vie, de 

l’énergie et que nous ne sommes pas immobiles. 

Maaike Marissink et Corina Frans sont venues 

renforcer notre équipe pour notre plus grande joie.
De gauche à droite: Conny, Annelieke, Corina, Thomas, Clara, Elisabeth (en bas)  

et Maaike (en haut). Nous avons une nouvelle équipe!
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Rapport de la réunion du CPV à Rome
Du 25/11 au 29/11 /2019 32 frères et laïcs 
maristes du monde entier ont répondu 
à l'invitation du Supérieur Fr. Ernesto et 
sont venus à Rome à la Maison des Frères 
Maristes. 

Sous la devise «Cheminer ensemble 

dans une famille mondiale», des travaux 

de groupe et un grand plénum ont 

permis d’aborder la question du sens 

de l’envoi de la jeunesse «mariste» de 

par le monde, en recherchant une mise 

en œuvre du «volontariat» orientée vers 

l'avenir et fondée sur le partenariat. 

L'intérêt réciproque des participants 

pour leur origine et leur culture a été très 

enrichissant à vivre, tout comme le respect 

et l'"écoute» de chacun. Dans certaines 

provinces, il existe déjà un positionnement 

volontariste des parties concernées 

dans des projets sociaux pour une 

durée limitée, souvent dans leur propre 

province, mais également à l'étranger. 

D'autres provinces, en revanche, n'ont 

pas encore acquis cette expérience. 

Tous les participants ont ainsi pu avoir un 

aperçu des structures organisationnelles 

et techniques de la Congrégation des 

Frères et de l'administration de la Maison 

générale. Ils ont également pu prendre 

connaissance des grands projets en 

cours, tels que Lavalla 200, le projet 

Fratelli et le volontariat Cmi (Collaboration 

de mission internationale). Les travaux 

de la semaine ont permis d’identifier les 

meilleures réalisations. Cela a permis 

aux participants de définir les priorités 

suivantes: 

1. Formation: Développement d'un 

programme d'études avec des contenus 

clés liés à l'expérience du volontariat 

mariste. 

2. Accompagnement: Soutien du 

volontaire dans toutes ses phases 

Photo de groupe des participants au CPV à Rome, en novembre 2019.
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(positives et négatives) par un mentor 

désigné sur place, afin de faire l'expérience 

du développement personnel et du 

renforcement de la mission mariste. 

3. Communication et publicité: Faire 

prendre globalement conscience du 

programme des volontaires maristes. 

4. Système d'interconnexion 
numérique: mise à disposition des 

communautés d’accueil d'un système 

(NEXUS) sécurisé, conforme et orienté 

vers les processus, pour soutenir la 

mobilisation des volontaires Au-delà 

de ces travaux, d'autres provinces 

ont été invitées à préparer la prière 

quotidienne du matin ou la messe du 

soir. La Province d'Europe centrale, 

occidentale et africaine avait choisi de 

faire des droits de l'enfant le thème de 

notre réunion, d'une part parce que ce 

thème a occupé une partie importante 

de nos travaux et d'autre part parce 

qu’on célébrait les 30 ans des droits 

de l'enfant. Le mercredi après-midi 

nous avons eu quartier libre. Nous 

sommes partis en groupes dans la ville 

et avons visité entre autres le Colisée et 

la Basilique St Clemente. Le soir, tous 

les participants ont été invités à dîner 

dans un restaurant qui nous a servi 

un merveilleux repas à l’italienne. La 

réunion de Rome a été une excellente 

occasion de nouer de bons contacts 

avec les CPV, d'approfondir les relations 

et d'en nouer de «nouvelles". Nous 

povons envisager l’avenir avec espoir.

Kathrin c. Erffa, Nyasha Bowora, Daniela Goeieman et Renate Hacker devant le Colisée

Renate Hacker, P. Michael Schmalz, Daniele Goeieman, prière du matin et messe du soir. Kathrin c. Erffa dans la préparation de
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C’est la devise de toutes nos écoles 
maristes pour les années à venir. Pour 
pouvoir mettre en œuvre cette devise, 
il a fallu d’abord nous familiariser avec 
la diversité des situations de vie et 
d’apprentissage que connaissent nos 
écoles en Allemagne. Qu’attendent de 
nous les étudiants, les collègues, les 
coordinateurs? 

Quelle est la position des coordinateurs 

dans chacune des écoles? Quel est 

le potentiel des enseignants et des 

étudiants? La direction de l’école nous 

soutient-elle activement, nous les 

maristes, ou se contente-t-elle de tolérer 

le travail que nous faisons? Comment 

parvenir à une meilleure mise en réseau 

des écoles allemandes et comment 

approfondir nos valeurs auprès des 

élèves et du personnel? Ces questions 

ont été débattues, ont reçu des réponses 

ou tout au moins ont été examinées avec 

les coordinateurs. Le premier projet 

sous l’égide de «Mariste, ta vie – Vis, 

tout simplement» a ensuite été lancé en 

novembre et présenté aux coordinateurs 

lors d’une réunion à Recklinghausen. 

Ce projet vise à enseigner à nos élèves 

les vertus maristes de simplicité, de 

modestie et d’humilité sous une forme 

contemporaine et à les encourager 

ainsi à adopter un style de vie mariste. 

Il s’adresse aux élèves à partir de la 

8e année et peut être mené à bien 

en y consacrant de 5 à 7 heures. Ce 

projet constitue une base de départ 

pour la suite des travaux. En clair, les 

élèves choisissent le thème de l’année 

scolaire, par exemple la collecte de 

vieux vêtements ou des démarches 

destinées à réduire la quantité de 

déchets. Nous voulons aussi approfondir 

à nouveau notre collaboration avec les 

Pères Maristes. Une journée de réflexion 

commune organisée par la famille mariste 

allemande a malheureusement dû être 

annulée en raison du Coronavirus. Cette 

journée sera probablement reportée à 

l’automne de cette année. Il est prévu 

d’organiser un voyage à l’Hermitage 

avec les jeunes qui s’impliquent 

particulièrement auprès de leurs 

camarades de classe ainsi qu’un temps 

libre pour les employés dans l’une de 

nos maisons au Liechtenstein ou dans la 

forêt bavaroise. Une rencontre de jeunes 

à Cham est également en préparation. 

Entre autres choses, il existe un projet de 

film sur Saint Marcellin pour la prochaine 

année scolaire, auquel nous aimerions 

que toutes les écoles de notre province 

prennent part. Nous attachons beaucoup 

d’importance à cheminer de concert 

avec tous les membres de la famille 

mariste. Pour y parvenir, nous souhaitons 

mettre sur pied une structure d’accueil 

réactive, dans laquelle nos élèves, nos 

collègues, nos anciens élèves, nos 

frères, nos pères, nos anciens collègues 

et tous ceux qui sont en contact avec 

nous seront invités à mettre sur pied 

des projets communs. Bien entendu, 

tout cela se fera en collaboration étroite 

avec la directrice de l’éducation mariste 

Aisling Demaison et le conseil provincial. 

Notre travail porte également sur toute 

l’Allemagne, mais nous aurons à cœur de 

cultiver notre identité mariste commune 

au sein de la province et en ayant des 

relations avec tous les maristes de la 

province d’Europe Centre-Ouest. 

Hans Staudner  
et Johanna Aschenbrenner -  

Cham Allemagne
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Mariste, ta vie… vis tout simplement
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Je commence par une question: «Être 
mariste» En quoi cela consiste-il? J’y songe 
à chaque rentrée scolaire au mois de 
septembre quand je reprends 
mon travail d’enseignante 
au Moyle Park College 
J’essaie dès le début de 
l’année d’expliquer le 
sens de ces deux mots à 
mes élèves. Ils viennent 
d’entamer une nouvelle 
année dans une école où 
ils entendront à longueur 
d’années le mot «mariste», jusqu’à 
la fin de leurs études primaires. Nombreux 
sont ceux qui reviennent nous voir, 
d’autres ne se manifestent plus, mais tous 
continuent de porter en eux ce seul mot, 
«Mariste". 

Lorsqu'ils apprennent à connaître Marcellin 

Champagnat, toutes ses victoires et 

les combats qu’il a menés, beaucoup 

commencent par se référer à la personne 

de Marcellin. Beaucoup de ceux que j'ai 

rencontrés ont dit que «Marcellin était une 

personne qui a accepté de relever tous 

les défis et qui n'a jamais abandonné". 

À commencer par la construction de 

l'Hermitage de ses propres mains jusqu’aux 

progrès de l’éducation en France, en passant 

par sa rencontre avec des enfants qui 

n’avaient reçu aucune instruction religieuse. 

Il n'a jamais abandonné. Lorsque Marcellin a 

fondé la congrégation des Frères Maristes, 

il n’a jamais imaginé le nombre de 

vies qu’il allait toucher au long 

des années, ou du nombre 

de personnes qui, au 

XXIe siècle encore, se 

sentiraient  «mariste» et 

disciple de Marcellin.. 

Mais une fois de plus, je 

me demande ce que c'est 

qu'être «mariste"? Pour moi, 

après avoir visité l'Hermitage 

et avoir été à l'endroit où tout a 

commencé, le mot «mariste» m’est apparu 

dans toute sa signification. Être mariste, ce 

n'est pas être religieux ou saint. Pour moi, 

c'est faire usage de nos propres qualités, c’est 

être la meilleure personne possible et 

c’est être proche des autres surtout 

dans les moments les plus difficiles. 

Nous sommes aujourd’hui confrontés 

à un défi comme nous n’en a jamais 

connu par le passé, une crise 

mondiale ressentie par tous. Des 

restrictions ont été mises en place, 

mais c’est pour notre plus grand 

bien, nous répète-t-on. Beaucoup 

d'entre nous sont éloignés de leurs 

proches, ne peuvent pas vaquer à 

leurs occupations quotidiennes ou, 

pire encore, ont perdu des êtres 

chers à cause de cette catastrophe 

mondiale. En cette période de besoin, je 

réfléchis à ce que c’est «d’Être mariste», en 

ces temps difficiles? Nous devons relever 

ce défi et nous souvenir de nos qualités: 

l'espoir, la foi, la confiance et la force. Toutes 

ces qualités que Marcellin possédait quand 

il a affronté ses nombreux défis. L'espoir 

que nous l'emporterons, la confiance dans 

les nombreuses personnes qui nous aident, 

la foi dans le fait que les gens écoutent et 

apprennent et surtout la force de porter 

ceux qui ont besoin d'être portés. Nous 

avons, en tant que maristes, le devoir de 

ne pas les abandonner. Cette crise nous la 

vaincrons et nous nous redresserons plus 

forts et plus unis.

Sarah Kelly -  
Collège Moyle Park de Dublin 

Une petite prière   
"Seigneur, nous T'invoquons en ces temps 
de tristesse, pour que Tu nous donnes 
la force et que Tu portes nos lourds 
fardeaux, jusqu'à ce que nous puissions 
à nouveau sentir la chaleur de ton Amour 
et Ta divine compassion. Sois attentif à 
nous et aie pitié de nous, en ce moment 
où nous nous efforçons d’aborder les 
difficultés de la vie. Garde-nous sous Ta 
protection constante, jusqu'à ce que nous 
puissions marcher à nouveau le cœur 
léger et l’esprit renouvelé» Amen.

Quelques réflexions en ces temps 
difficiles que nous vivons

Sarah Kelly
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Une époque où l'on nous demande 
d'ARRÊTER, une époque où l'on nous 
demande de NE PLUS RIEN faire, et une 
époque où l'on nous demande de NOUS 
METTRE EN RETRAIT. 

Dans un monde qui exige normalement 

BEAUCOUP de nous, plus d’ailleurs que nous 

sommes en mesure de donner. Nous vivons 

désormais en étant tout simplement sommés 

de rester à la maison avec nos proches et 

c’est en respectant ces consignes que nous 

pouvons sauver des vies. Je me demande ce 

que Marcellin aurait pensé de tout cela? Je 

me demande quels conseils il aurait donnés? 

Une fois de plus, je pense aux ressemblances 

entre la campagne de La Valle et celle de ma 

propre maison à Dumfries, dans le sud-ouest 

de l'Écosse. Ces deux communautés rurales 

et bien d’autres qui continuent de vivre grâce 

à la valeur mariste de l'esprit de famille. C'est 

en période de crise que l'agapè se manifeste 

vraiment au travers des actions de chacun 

d'entre nous. J’éprouve un grand sens du 

devoir à accomplir en tant que membre de la 

communauté humaine, que ce soit dans mon 

milieu scolaire ou au niveau local et mondial. 

En tant que maristes, notre démarche 

est de rencontrer les gens dans leur vie 

quotidienne et nous avons pu constater 

combien le problème du coronavirus occupe 

aujourd’hui tous les pays du monde. Certains 

se sont retirés, les uns pour se protéger, 

d'autres par solidarité, certains ont mis leurs 

craintes de côté et travaillent en première 

ligne en prodiguant des soins sanitaires et 

d'autres encore maintiennent l'éducation 

des enfants qui, pour l'instant, ne peuvent 

pas se retrouver dans leurs écoles, loin de 

leurs amis. Je me sens très proche de mes 

collègues des différentes écoles maristes de 

la Province et du monde. Le virus ne connaît 

pas de frontières, il est partout, dans tous les 

pays. Nous sommes tous égaux devant cette 

crise et nous sommes tous unis! Oui unis, 

car je pense que c'est le meilleur terme que 

je puisse trouver; unis contre une maladie 

invisible qui a déjà coûté la vie de tant de 

personnes. Unis par la foi, nous savons que 

Dieu nous aidera à traverser cette épreuve, 

que Dieu nous soutiendra dans nos peurs 

et notre expérience difficile du confinement. 

En temps normal, le confinement a une 

connotation négative et pourtant, à l'heure 

actuelle, je dirais que j'ai trouvé du réconfort 

dans son pouvoir d'unification car il suspend 

pour un certain temps les critiques négativités 

que ce soit de la politique, des discriminations 

ou encore d’une séparation mal vécue. Je 

constate, au contraire, que des sentiments 

d’appartenance, d’amour, de  solidarité et 

d’un renouveau dans la foi apparaissent. Et 

si le fait de nous demander de tout arrêter 

n'avait pas seulement permis de sauver des 

vies, mais aussi de rénover notre esprit, de 

donner un nouvel élan à nos communautés et 

de renforcer notre compassion? Peut-être que 

cette invitation à tout arrêter nous a rappelé 

notre appartenance à une communauté 

humaine mondiale et qu’au lieu d’observer 

des différences, nous réfléchissions un 

temps à nos ressemblances. De même que 

Marcellin avait un cœur qui ne connaissait 

pas de frontières, peut-être que cette crise 

nous invite à aimer comme Marcellin - avec 

un cœur ouvert et qu’en définitive, malgré 

l’impératif d’une distanciation sociale, nous 

soyons plus unis qu'auparavant.   

Victoria MacRae –  
St Josephs College Dumfries Écosse

Quelle étrange époque 
nous vivons…

Victoria MacRae
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Quand j’étais encore adolescent, j’aimais 
passer la soirée du samedi en famille 
devant la télévision. Nous commencions 
par regarder une émission de quiz et 
ensuite, les enfants avaient le droit de 
regarder un film. J’aime toujours ces films: 
au moment où le monde est frappé par une 
crise grave, voilà que surgissent James 
Bond, Superman ou le gentil gars d’à côté, 
ils renversent la situation par des actes 
héroïques ou avec une potion secrète 
capable de guérir d’un coup n’importe 
quelle maladie et de rendre ainsi heureux 
un endroit du monde. 

Je n’avais jamais sérieusement 

imaginé me retrouver un 

jour dans ce genre de 

scénario. Mon univers a 

radicalement changé et 

nul ne peut assurer qu’un 

jour tout ira bien à nouveau. 

Le gouvernement allemand a 

conseillé à tous les gens de limiter 

les contacts sociaux au strict minimum, les 

écoles et les magasins sont fermés, les gens 

restent chez eux. Je vis à côté d’un hôpital 

et chaque jour j’entends régulièrement 

les sirènes des ambulances. Et, disons-

le clairement: J’ai peur de ce qui pourrait 

arriver. Ma mère aura 90 ans en août. 

Chaque fois que je vais la voir, je la mets 

en danger. Mon frère vit avec elle mais il 

doit aller travailler chaque jour. Il risque de 

rapporter le virus à la maison à tout moment. 

J’ai pour voisin l’un de mes étudiants. Il vit 

dans une maison avec ses grands-parents, 

auxquels il est très attaché. J’ignore si lui 

et sa jeune sœur voient toutes ces images 

qui nous viennent d’Italie ou d’Espagne. La 

peur et l’incertitude envahissent nos vies en 

ce moment. Quelle attitude  adopter comme 

mariste, aujourd’hui? Ou plutôt comment être 

mariste en ce moment? Quelqu’un a dit un 

jour «Les maristes sont toujours en service 

et jamais hors service.» Comment agir en 

mariste avec toutes mes 

peurs et mes inquiétudes? 

En ce moment, nous continuons 

à dispenser un «enseignement à 

distance» à nos étudiants en leur proposant 

des devoirs à faire via Internet. Je n’ai jamais 

écrit autant de courriels à mes étudiants. Je 

leur parle de choses privées. Pour le cours 

de religion, j’ai demandé aux élèves d’écrire 

une sorte de journal intime, en notant les 

bonnes choses qui leur sont arrivées. Les 

élèves de la 8e classe  avaient pour tâche de 

me parler de leur quotidien. Je leur donne 

quelque chose à faire, qui puisse structurer 

leur journée. Tel élève de la 5e classe  ne 

peut pas être pris en charge par sa mère, 

qui travaille dans les services sociaux. Il 

vient donc à l’école tous les jours de 8h à 

15h30 pour ne pas être seul à la maison. 

J’ai pris l’initiative de m’occuper de lui avec  

un autre collègue de l’école Je téléphone à 

mes collègues enseignants. Cela fait du bien 

entendre la voix de l’autre et de discuter. Un 

de mes collègues enseignants s’intéresse 

de près aux réseaux sociaux et il m’a donné 

l’idée de créer un compte Instagram pour 

l’aumônerie de l’école. Chaque jour d’école, à 

8 heures, le début habituel de notre journée, 

j’enregistre une courte vidéo. Le thème peut 

être aussi bien une courte pensée, une idée 

qui m’est venue le matin, une prière. Et je la 

télécharge pour que les gens puissent la voir 

sur Instagram. J’ai commencé la semaine 

dernière et j’ai maintenant 120 abonnés: des 

élèves, d’anciens élèves, des parents, des 

amis à moi. Beaucoup d’entre eux regardent 

régulièrement ces vidéos. Je parle d’espoir, 

de confiance dans le lendemain lorsque 

tout ira bien à nouveau. Tant de choses ont 

changé aujourd’hui. Mais je suis là. Je suis 

toujours présent. J’essaie de ne pas montrer 

la peur qui est en moi. J’essaie de répandre 

l’espoir. Est-ce que j’y parviens vraiment? 

Je ne le sais pas. Il y a tellement de choses 

que je ne sais pas en ce moment. Peut-être 

que la seule chose à faire en ce moment est 

de faire de son mieux là où je me trouve. 

Faire confiance à Marcellin, à Marie et avoir 

confiance en Dieu. 
Ulrike Weber – Recklinghausen

Être Mariste au temps du Coronavirus
Ulrike Weber 
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Être un leader mariste en ces temps 
étranges a quelque chose d’inédit. 
Cependant, je constate qu'en ces 
temps étranges et inhabituels, les 
compétences que j'ai acquises dans 
le cadre du programme de leadership 
m'ont vraiment aidé à m'adapter et à 
tirer le meilleur parti de mon temps. 
Que ce soit à la maison, avec ma famille 
ou en ligne avec mes amis. Il importe 
de garder la tête froide et essayer 
de retrouver son calme devant des 
situations difficiles. Tout cela je l’ai 
appris lors de ma formation comme 
responsable mariste. 

Aujourd'hui plus que jamais, nos valeurs 

maristes sont pertinentes. Cette crise 

mondiale appelle les gens du monde 

entier à lutter ensemble et à prendre soin 

les uns des autres, à aider les voisins les 

plus vulnérables. Tout ce qui nous est 

demandé, par notre gouvernement, par 

nos enseignants et nos parents, coïncide, 

à peu de choses près, avec nos valeurs 

maristes, même si on ne s’en rend pas 

toujours compte à première vue. Les valeurs 

maristes telles que la Présence attentive 

et l'Esprit de famille sont aujourd’hui 

requises dans les divers compartiments 

de la société. Même si l’on nous impose 

un confinement, on nous demande de 

montrer que nous sommes tous ensemble, 

en fin de compte. Nous vivons tous la 

même chose. Une communauté mondiale, 

une famille. On nous demande de faire 

savoir aux personnes vulnérables que 

nous sommes là pour elles. Elles ne sont 

pas oubliées; nous sommes là pour les 

aider quand elles en ont besoin. Nous 

voulons qu'elles sachent que nous sommes 

présents. C'est la simplicité et l'amour du 

travail qui sont les plus admirables en ce 

moment. Conserver la simplicité de la vie 

constitue aujourd'hui la solution. Rester à 

la maison, c'est sauver des vies, comme 

suivre les recommandations de se laver les 

mains, de tousser dans son coude, autant 

de gestes très simples dont nous sommes 

tous capables. La portée de ces gestes 

simples va bien au-delà de ce que nous 

pouvons imaginer. Nos ambulanciers, 

nos soignants, nos médecins, nos 

infirmières, nos pompiers, nos policiers, 

nos commerçants, nos pharmaciens, nos 

livreurs, tous  font preuve, chaque jour,  de 

courage et d’amour du travail. Mais nous 

devons aussi nous souvenir de tous les 

étudiants et enseignants, du personnel de 

bureau, de tous ceux qui sont en télétravail. 

L'amour du travail: nous devons être forts 

et déterminés à rester à la hauteur du 

travail que nous devons accomplir et ne 

pas céder à l’envie de distraction.
Rhys Ennis Marian College Dublin 

Irlande

Quand j'étais en deuxième année, je 
ne savais pas vraiment ce qu’était le 
groupe des Dirigeants maristes et ce 
qu'ils faisaient à St John's, mais je me 
souviens qu'ensuite, quelques élèves plus 
âgés et Mme Robbins m'ont demandé de 
rejoindre le groupe de leaders. 

Le fait de rejoindre le groupe a été quelque 

chose de très important dans ma vie. J'ai 

apporté quelques-unes de mes qualités au 

groupe et essayé d’assumer le leadership, 

l'organisation et l'engagement. Ce groupe 

représente beaucoup pour moi, car nous 

nous considérons comme une grande 

famille. Une fois que vous faites partie du 

groupe des leaders maristes, vous êtes 

mariste pour toujours. En tant que groupe, 

nous avons pratiqué de nombreuses 

activités pour aider d'autres personnes 

dans notre communauté et même dans le 

monde entier. Parmi ces activités, on peut 

citer: l’animation de la fête de Noël dans 

nos écoles, la vente de pâtisseries, les 

matinées café, les marches sponsorisées, 

la visite d'écoles primaires, …etc. Chaque 

trimestre, nous avons choisi une  valeur 

mariste sur laquelle nous tenions à nous 

concentrer. Actuellement c’est la valeur de 

la simplicité. Certaines des idées du groupe 

peuvent étonner, comme le lavage de 

voitures, la vente de pâtisseries, la collecte 

de vêtements, de chaussures de football 

pour l'Inde et des nécessaires de toilette 

pour ceux qui ne peuvent pas se permettre 

d’acheter des choses pourtant essentielles 

de la vie quotidienne. Nous apprécions 

toutes  de faire partie des dirigeant(e)s 

maristes car il ne s'agit pas seulement de 

Dieu, ni d'aller à l'église tous les jours. Non, 

pour nous cela consiste aussi à se faire de 

nouveaux amis, à développer ses qualités 

personnelles, à aider les personnes autour 

de nous. En tant que présidente de mon 

groupe, j'ai la grande responsabilité de 

m'assurer que tout le monde participe 

aux réunions, que nous sommes tous à 

la tâche et que chacun se sente impliqué 

par les activités et les tâches qui lui sont 

confiées par moi- même ou par un membre 

du personnel. Nous étions à la recherche 

de nouveaux responsables maristes, 

nous avons été ravis de voir qu'un grand 

nombre d'entre eux sont venus à une 

réunion et lorsque nos aînés ont fait le 

tour des classes d'’éducation religieuse, ils 

ont tous été intrigués par ce que faisait le 

groupe et de voir qui nous étions. St Johns 

fait partie de la famille mariste depuis des 

années, et nous aimons bien rencontrer 

d'autres écoles maristes, comme lorsque 

nous visitons L'Hermitage en France. Tous 

les membres du groupe se conforment aux 

cinq valeurs maristes, que ce soit à l'école 

ou en dehors de l'école, nous sommes 

tous différents, ce qui rend notre groupe 

unique. 

Megan Reilly  
St Johns RC HS Dundee

Être un leader mariste en ces temps incertains!

Être un leader mariste
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SIMPLICITÉ

PRÉSENCE

À LA MANIÈRE  
DE MARIE

ESPRIT DE FAMILLE

Être un leader mariste 
en ces temps incertains
Maintenant, comme jamais, je pense 
aux cinq valeurs maristes: simplicité 
/ présence / amour du travail / à la 
manière de Marie / esprit de famille. Par: 
Eamon O’Callaghan - Collège de Moyle 
Park, Irlande

Par: Eamon O’Callaghan -
Collège de Moyle Park, Irlande

Simplicité - Je suis très reconnaissant 

d’avoir tout, en ce moment, pour me 

garder en vie - une maison bien chauffée, 

de quoi manger et une famille aimante 

qui prend soin de moi. 

Esprit de famille - Maintenant que ma 

famille est confinée à la maison pour 

quelques semaines, il y a un vrai esprit 

de famille à la maison. Comme je l'ai 

déjà dit, nos liens se renforcent au fil 

des jours. Nous trouvons des choses à 

faire ensemble pour nous divertir, par 

exemple des jeux de société, des jeux 

de cartes et des activités manuelles

Présence - Maintenant, plus que jamais, 

je suis présent auprès de ma mère, 

mon père et ma petite sœur. Nos liens 

se renforcent au fil des jours et nous 

prenons la vie comme elle vient. 

L’AMOUR  
DU TRAVAIL
L'amour du travail - Nous avons tous 

les quatre un travail qui nous permet de 

continuer à bien vivre toute la journée. 

Ma mère et mon père travaillent tous 

les deux à la maison et ma sœur et moi 

recevons régulièrement du travail de nos 

professeurs pour nous maintenir actifs. 

Je suis tellement reconnaissant de ne 

manquer de rien pendant cette période 

difficile et incertaine.

Je suis tellement reconnaissant de ne 

manquer de rien pendant cette période 

difficile et incertaine.

L'amour du travail - Nous avons 
tous les quatre un travail qui nous 
permet de continuer à bien vivre 
toute la journée. Ma mère et mon 
père travaillent tous les deux à la 
maison et ma sœur et moi recevons 
régulièrement du travail de nos 
professeurs pour nous maintenir 
actifs. 



14 |

www.maristeu.com

Être Mariste    AVRIL  /  2020

Nous, les dirigeants maristes de 
l'Académie avons travaillé sur de 
nombreuses idées et projets différents 
au cours de ces derniers mois. Nous 
nous sommes inspirés de la valeur de 
la Présence attentive et avons essayé 
de l’appliquer dans notre école.

Nous avons voulu, en un premier temps, 

faire connaître notre présence dans notre 

communauté scolaire. Notre groupe 

avait choisi d’illustrer cette valeur, car 

nous étions le premier groupe mariste 

de l’école, et qu’il fallait donc  faire 

connaître notre présence et ouvrir la 

voie à d'autres dirigeants maristes dans 

les années à venir. Le but était en fait de 

créer une mentalité positive et ensuite  

promouvoir et développer cette bonne 

mentalité. Notre groupe s'est réuni 

régulièrement chaque semaine au cours 

des trimestres scolaires pour réfléchir 

et échanger. Un de nos responsables 

maristes a écrit une prière pour notre 

groupe. Nous la récitons à chacune 

de  nos réunions. Une autre façon de 

marquer notre présence a été de créer 

notre propre croix mariste à l'école, 

sur le modèle de celle que nous avons 

vue en France. Nous avons l’intention 

d’inscrire sur la croix les noms de tous 

les pays dont sont originaires les élèves 

de notre communauté scolaire. Ou avons 

voulu ainsi montrer la diversité et l'esprit 

de famille de notre collège. Nous avons 

examiné de plus près ces pays et nous 

travaillons actuellement à la réalisation 

pratique de cette croix. Elle sera  placée 

à l’entrée de l’école. Nous avons 

assisté, dans le cadre de la semaine 

de l’éducation catholique en Ecosse, 

à diverses célébrations liturgiques et 

notamment à une messe célébrée dans 

la paroisse polonaise St Anne. Nous 

avons même appris à dire «merci» et «au 

revoir» en polonais à nos responsables 

maristes polonais! Un autre projet sur 

lequel nous travaillons porte sur la 

création de notre propre badge rappelant 

la bonne mentalité dans l’école. Pour 

créer ces badges, nous avons collecté 

des fonds en emballant les cadeaux au 

Marrisson’s local juste avant la fête de 

Noël. Nous avons également obtenu 

Compte rendu d’activités  
des dirigeants maristes  
de l’académie St Mungo d’Ecosse
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l'aide des artistes pleins de talent de 

notre école pour nous aider à concevoir 

l'insigne afin qu'il soit bien représentatif 

de notre communauté scolaire et qu'il 

soit joli en plus! Nous avons, en outre, 

avons travaillé en étroite collaboration 

avec d'autres groupes de notre école, 

comme par exemple, celui de la Maison 

St Andrews. 

Comme nous sommes le groupe le plus 

important, nous avons pu travailler sur 

des thèmes liés à la mentalité, tels que 

l'estime de soi et avons réfléchi à la 

création d’une brochure et d’affiches 

sensées  sensibiliser les élèves de 

l’école et leur proposer des livres. Nous 

avons également rédigé une fiche de 

travail sur l'éducation religieuse pour 

les élèves de première année. Elle 

présente Marcellin Champagnat et parle 

des racines de notre école mariste. En 

somme, nous avons eu quelques mois 

bien remplis et nous espérons pouvoir 

reprendre nos activités normales, une 

fois que tout le monde aura repris sa 

place à l’école, en toute sécurité. Il y a 

quelques mois, nous ne nous attendions 

pas à voir surgir cette pandémie 

mondiale. L’arrivée inopinée et 

malheureuse de cette épidémie nous a 

forcés de quitter notre vie habituelle  et 

de nous adapter à la nouvelle situation. 

Ce sera difficile mais il est essentiel de 

se serrer les coudes et de s’entraider. 

C’est aussi le rôle d’un dirigent mariste. 

Il est de notre responsabilité de prendre 

en compte les valeurs maristes dans 

notre vie quotidienne, en particulier 

en ces temps difficiles. «L’exemple de 

Marie» et notre  «Présence attentive», 

sont des valeurs qui nous distinguent 

tout particulièrement en cette période 

de crise. Des milliers de personnes 

dans le monde sont infectées par ce 

virus et les hôpitaux sont pleins. Les 

visites des personnes âgées dans les 

maisons de retraite sont interdites, 

les écoles sont fermées. Beaucoup 

de personnes se sentent isolées ce 

qui pourrait finalement entraîner une 

spirale d'émotions négatives. Et c’est 

là que les valeurs comme agir «À la 

manière de Marie» et en assurant une 

«Présence attentive» peuvent jouer un 

rôle important. Être là pour les autres 

et  soutenir ceux qui ont le plus grand 

besoin de notre aide. Nous pouvons 

être présents auprès d’autrui pour le 

sensibiliser à l'importance de rester 

à la maison, par le biais des réseaux 

sociaux ou en appelant un ami proche 

ou un parent âgé pour prendre de ses 

nouvelles et avoir une conversation pour 

le mettre de bonne humeur. Des petits 

gestes comme ceux-ci peuvent avoir 

un effet considérable sur notre vie et 

renforcer le sentiment d’appartenance 

à la communauté que nous formons. 

Nous croyons qu'en suivant l'exemple 

de Marie, la mère de Jésus, et en étant 

désintéressés, en étant attentifs aux 

besoins qui importent le plus dans le 

monde, nous contribuerons à assurer 

la sécurité de tous. Une autre valeur, 

que nous ne pouvons pas manquer de 

citer, c’est l'esprit de famille. Comme 

nous l'avons mentionné dans les 

points précédents, il est absolument 

important de se serrer les coudes et de 

transmettre un message positif autour 

de nous pendant toute cette affaire de 

coronavirus, et c'est précisément ce 

que représente l'esprit de famille. À titre 

d’exemple, avant que les écoles soient 

fermées, nous avons donné beaucoup 

de conserves et d'autres produits 

alimentaires à une banque alimentaire 

locale, car il lui restait peu de nourriture 

à distribuer. Nous pensons que cet acte 

de gentillesse illustre parfaitement la 

valeur de l'esprit de famille et souligne 

l'importance évidente d'être simplement 

là les uns pour les autres dans ces 

moments difficiles.

 Rédigé par Liliana Piotrowska  
et Aakansha Singh

Compte rendu d’activités  
des dirigeants maristes  
de l’académie St Mungo d’Ecosse
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La valeur d’une  «Présence 
attentive» dans nos actions

Dirigeants maristes 2019-2020

En tant que dirigeants maristes, notre 
année est marquée par des projets et 
des événements basés sur nos valeurs 
maristes. Il y a en premier lieu la valeur 
de la présence attentive. 

Les dirigeants ont été très impliqués 

dans la Journée d’accueil des élèves de 

première année, à la fin du mois d'août. 

Nos premières années ont bénéficié 

de visites guidées du campus, nous 

avons proposé des jeux, des activités 

amusantes et bien sûr la répartition 

des casiers. Des parents d’élèves ont 

organisé une matinée café pour les 

parents des nouveaux élèves question 

de faire connaissance. Le lendemain, 

les dirigeants ont amené les élèves 

des premières années dans un centre 

d'aventure et d’activités sportives. Ce fut 

une belle occasion pour ces jeunes de 

faire plus ample connaissance avec leurs 

leaders.

Une belle matinée café organisée par notre 
Conseil des parents d’élèves

Les premières années et les Leaders 

maristes partent à l'aventure!
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Kirill Egan, dirigeant mariste, parle aux élèves 

de première année lors de leur accueil

Les premières années se voient attribuer leur casier 

par Mr Kelly, assisté par les dirigeants maristes
Les nouveaux élèves adorent regarder les 

photos des anciens élèves

Mr Dermody et Mr Kelly expliquent les valeurs 

maristes aux nouveaux élèves



18 |

www.maristeu.com

Être Mariste    AVRIL  /  2020

En septembre, des responsables maristes 

ont visité l'Hermitage en France. Ce fut 

une expérience fantastique pour tous les 

participants. Notre valeur bien mariste 

«de l'esprit de famille a pu se manifester 

pleinement. Au mois de novembre, nous 

nous sommes souvenus des membres 

très chers de notre famille et de nos amis 

disparus. C'est dans cet esprit que les 

responsables maristes ont assisté à un 

service commémoratif sur le campus de 

l'AIT. Chacun d'entre eux portait un cierge 

en se dirigeant vers l’autel en mémoire 

des membres du personnel et des élèves 

décédés de notre école. Le service a été 

célébré par notre évêque et les prêtres 

locaux. En décembre, dans la continuité de 

la valeur de l'esprit de famille, nous avons 

lancé notre appel à l’aide alimentaire de 

Noël. Nous avons encouragé chaque élève 

et membre du personnel à apporter un 

produit alimentaire non périssable C’est 

ainsi que nous avons pu garnir nos paniers 

de Noël. Le Père Liam a collecté les denrées 

alimentaires qui ont été distribuées dans la 

localité.  Sur la photo, on voit Tj Mumia, TY, 

soutenir l'appel lancé par les responsables 

maristes à l'esprit de famille. Le mercredi 4 

décembre, les dirigeants maristes ont été 

invités au lancement de la Midlands Drug 

Litter Initiative (Initiative des Midlands contre 

les méfaits de la drogue). La démarche 

était animée par Catherine Byrne TD. 

Cet événement nous a aidés à mettre en 

place notre initiative «Pavillon vert pour 

les écoles». Pour terminer notre premier 

trimestre, nous avons mis la valeur de la 

Présence en œuvre en décorant certains 

endroits de l’école pour Noël, et nous avons 

encouragé tout le personnel et les élèves 

à porter leur chandail de Noël, le vendredi 

13 décembre. Notre trimestre s’est achevé 

le mardi 17 décembre par du patinage sur 

glace et du shopping à Dublin. Après la 

Noël, notre valeur de simplicité a été mise en 

valeur. Les dirigeants ont décidé de relever 

le «défi du grand nettoyage de printemps». 

Il s’agissait de débarrasser la salle des 

objets perdus et de rendre les objets égarés 

aux élèves. Nous avons eu de très bons 

retours de la part de nombreux parents de 

première année. Plus tard dans le trimestre, 

les dirigeants ont organisé un quiz pour tous 

les élèves de première année à l’occasion 

de la Journée mondiale du livre, le 5 mars. 

Pendant le dernier trimestre, nous nous 

pencherons sur la valeur «Amour du travail». 

Nous prévoyons également de marquer 

notre valeur «À la manière de Marie» tout au 

long du mois de mai. 

Leaders maristes -  
Collège mariste d’Athlone Irlande

Les dirigeants maristes et les membres du Conseil des élèves en compagnie de Mr 

Frankie Keena, maire d'Athlone, de Mrs Catherine Byrne TD et de Mrs Orla McGrath

Mme Orla McGrath, Michael White, le Père 

Liam Kelly, Edward Clarke (chef mariste 

principal), Paul Garvey, Fionn McDonnell
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Catherine Byrne TD avec le 

dirigeant mariste Kirill Egan

La bonté, en temps  
de pandémie 
La pandémie du Coronavirus (Covid-19) 
dure maintenant depuis plus d'un mois. Au 
cours du mois dernier, la vie de dizaines 
de millions de personnes sur la planète a 
incroyablement changé, en nous plaçant 
tous en territoire inconnu. 

La perturbation des modes de vie habituels, 

les limitations imposées à la liberté d’aller et 

venir, la distanciation sociale, la disparition 

des rencontres sportives, l'anxiété 

face aux examens, à la perte 

d'emploi et à la peur 

de l'infection ont eu 

des répercussions 

sur nous tous. 

Certains s'en 

sortent mieux que 

d'autres, mais nous 

vivons tous cette 

crise extraordinaire, 

soudainement conscients 

de notre vulnérabilité en 

tant qu'individu et en tant que 

société. La pandémie a été décrite comme 

«historique», «inédite» et «sans précédent". 

Tout dans cette pandémie semble être 

d'une ampleur incroyable, alors que les 

médecins parlent de la redoutable «vague» 

et du «tsunami» d'infections. Notre vie 

individuelle, notre réseau de relations, 

notre famille et nos intérêts semblent 

tellement minuscules et insignifiants face à 

une pandémie mondiale. Mais il convient de 

rappeler que tout au long de notre longue 

histoire humaine faite de guerres et de 

pandémies, de catastrophes naturelles, de 

révolutions, de persécutions et de fléaux, 

les petits actes ordinaires de gentillesse 

ont été essentiels pour aider les gens à s'en 

sortir. Dans le roman Middlemarch, George 

Eliot fait un commentaire frappant sur 

Dorothea Brook: «Mais l'effet de son être 

sur ceux qui l'entouraient étai fort diffus: 

car le bien croissant du monde dépend en 

partie d'actes non historiques; et le fait que 

les choses ne soient pas aussi mal en point 

qu'elles auraient pu l'être, on le doit pour 

moitié à nombre de ceux qui sont restés 

fidèles à leurs valeurs, sans se mettre en 

avant, et qui reposent dans des tombes 

que personne ne fleurit". Cela m'a toujours 

semblé vrai: les bonnes choses dont nous 

jouissons, les plaisirs simples et ce qui 

conserve sa décence à la vie doivent 

autant aux gens ordinaires qui 

vivent leur vie cachée dans 

le bien, qu'aux héros 

de l'Histoire. Nous 

bénéficions tous de 

ces «actes de bonté 

non historiques», 

de ces petits actes 

(presque) héroïques 

et de ces actes réfléchis 

et gracieux qui ne sont 

jamais relatés dans les livres 

d'Histoire, mais qui sont trop diffus". 

Ils se développent comme des vagues, en 

apportant de l'espoir aux autres et en aidant 

les gens à traverser les moments les plus 

difficiles de la vie. Ce petit geste de bonté 

peut se répercuter dans le temps et dans 

l'éternité, d'une manière impossible aux 

actions dures et égoïstes. Sainte Thérèse 

de Calcutta disait que «la paix commence 

par un sourire". Face à un moment inédit 

et très troublant de l'Histoire du monde, 

chacun d'entre nous possède toujours un 

puissant pouvoir, un libre arbitre qu’il peut 

orienter, ne serait-ce que de façon modeste, 

vers le monde, afin que la vie quotidienne 

ordinaire de chacun puisse être encore 

meilleure, ou comme le dit Middlemarch, 

«afin que les choses ne soient pas aussi mal 

en point qu'elles auraient pu l'être". 
Père Liam Kelly -  

Collège mariste d'Athlone Irlande
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Eh bien, cela fait quinze jours que je 
me suis isolé dans l'appartement où 
je vis depuis bientôt six mois. Je suis 
finalement revenu à Glasgow au bout 
de trente ans. Le plan provincial était de 
former une seule communauté ici, mais 
en raison de diverses circonstances, 
nous, les frères, sommes dispersés dans 
tout Glasgow. 

Nous avions prévu de nous réunir en 

groupe, peut-être une fois par semaine. 

Évidemment, le coronavirus s’en est mêlé 

et nous en a empêchés pour le moment. 

Espérons que cela ne durera pas trop 

longtemps. Je me trouve dans la catégorie 

intéressante des plus de soixante-dix 

ans ayant des problèmes de santé sous-

jacents. Ce qui signifie que je dois passer 

mes journées physiquement seul, tout en 

étant numériquement inondé de centaines 

d'appels téléphoniques, de courriels, 

de textes et de lettres. Merveilleux. La 

première chose que j'ai décidée a été 

d'établir un programme quotidien qui 

me tiendrait occupé. Curieusement, cela 

a été utile mais pas toujours possible à 

mettre en pratique. Par exemple, je 

pensais raccourcir la journée en 

faisant une grasse matinée. 

Un vrai «jackpot» pour dire 

les choses familièrement. 

Mais, même avec les 

rideaux fermés, le soleil 

arrive à se faufiler pour 

me priver de ce plaisir. 

Méditation et prières 

après un café, suivies 

d'un autre café. En 

l'absence de messe dans 

l'église locale, je suis les 

différents diocèses sur leurs sites 

web. Cela s’avère vraiment édifiant et 

encourageant. J'ai un minuteur qui me sert 

pour la cuisson des œufs que je fais sonner 

toutes les demi-heures. Pour me rappeler 

de me lever de ma chaise et de faire de 

l'exercice pendant dix minutes. J'éteins 

ensuite mon portable et je m'attaque 

aux traductions que m'a envoyées Luiz 

da Rosa qui fait un travail absolument 

merveilleux pour que Champagnat.org 

et qui ne se contente pas d’exister mais 

conserve son niveau le plus élevé. Et 

tout cela de chez elle à Rome. Il 

est alors temps de consulter 

mon téléphone et mon 

ordinateur portables pour 

prendre connaissance 

des merveilleux 

messages de soutien 

que je reçois de mes 

parents et amis. Cela 

me prend en général 

une heure environ. 

Ensuite, le déjeuner. 

Alors que j’avais pour 

habitude d’expédier mes 

repas, je prends mon temps, 

maintenant. Après avoir dîné, j'allume 

la télévision pour avoir les dernières 

nouvelles données par le gouvernement. 

Ce n'est pas toujours agréable à regarder, 

mais il faut bien le faire. Cela m'amène au 

milieu de l'après-midi et je lis un extrait de 

l'Ancien Testament que je médite ensuite. 

C'est une promesse que je m'étais faite 

au moment où j'ai pris ma retraite de 

l'enseignement il y a quatorze ans et cela 

m’est bien utile. Le soir, j'allume à nouveau 

la télévision pour regarder un DVD. J'en ai 

des tas, que j'ai collectionnés au fil des 

ans et qui devraient me permettre de tenir 

jusqu'à ce que j'aie environ 120 ans. En 

ce moment, j'ai dans l’appareil un DVD 

de ma collection Charles Dickens - Martin 

Chuzzlewit. Dickens est capable de vous 

faire rire ou pleurer sans crier gare. Le 

minuteur d'œufs retentit à nouveau et je 

prends un repas léger suivi de la prière 

du soir. À neuf heures, je vais dans ma 

chambre et je lis pendant une heure. 

Comme Samuel Pepys le disait souvent: 

«maintenant, au lit". J'avais voulu illustrer 

par ce court article les aspects positifs de 

l'auto-isolement. Je dirais seulement que 

je reste très positif et satisfait. J'ai toujours 

prié notre Bonne Mère pour qu'elle m'aide 

et me guide. Je suis certain qu’elle entend 

ma prière. 

Frère Douglas Welsh Écosse

Une journée dans la vie de…
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Message final - Pâques 2020
En publiant cette édition du «Being Marist», je suis consciente des 
réalités difficiles que vous vivez. Je tiens à ce que cette «Newsletter» 
soit pour vous un message d’espoir et cela en vous partageant ce 
que vivent vos amis maristes dans la province. J’espère que j’y 
réussirai, dans une certaine mesure. En ces temps difficiles, nous 
nous souvenons que nos familles  et chacun d’ente vous qui lisez 
cette lettre,  nous faisons partie de notre grande famille mariste.
Le frère P.J. nous a rappelé dans son mot d’introduction l’histoire de 
Marcellin et du fr. Stanislas perdus dans une tempête de neige. Ils 
avaient peur et craignaient pour leur vie. Ils implorèrent Marie en 
récitant le Memorare. La lumière d’une lanterne dans la main d’un 
paysan allait leur sauver la vie.
Je vous demande aujourd’hui de réciter le Memorare avec tous les 
frères  maristes du monde pour demander la protection de Marie 
sur chacun de nous et nos familles en ce temps d’épreuve. A.D.

CLIQUEZ ICE POUR lire un message de 
la part de l'institute Superieure Générale des 
Frères en temps réel sur la crise du Covid-19

Prenez soin de vous,  
Aisling Demaison

https://champagnat.org/wp-content/uploads/2020/03/COVID-19_ErnestoSanchez_SupGenMarist_25Mar20_FR.pdf


Souviens-toi, ô trè
s  

miséricordieuse Vierge Marie,  

qu’on n’a jamais entendu dire qu’aucun 

de ceux qui ont eu
 recours à ta 

protection, imploré ton assistance, 

réclamé ton secours, ait été 

abandonné. Animé d’une pareille 

confiance, ô Vierge des vierges, ô ma 

Mère,  je cours ver
s toi et, gémissant 

sous le poids de mes péchés, je me 

prosterne à tes pieds. Ô Mère du 

Verbe, ne méprise pas mes prières, 

mais accueilles-les favorablement et 

daigne les exaucer. 
Amen


